



学校だより

なかはた

令和7年1月8日
渋谷区立中幡小学校

巳年考

校長 清水 晃

明けましておめでとうございます。穏やかな年始を迎えました。令和7年（2025）は巳年です。十干十二支60通りのうちの42番目の乙巳（きのとみ）の年です。

「乙」は十干の2番目で、「軋（きしむ）」を意味しています。陰陽五行説では木の陰のエネルギーを表し、植物が成長し広がっていくような意味合いです。柔軟性や協調性を象徴し、周囲との調和を保ちながら自身の目標に向かって進んでいく力を表しています。

「巳」は十二支の6番目で、蛇を表します。蛇には一般的にネガティブなイメージもありますが、古来より豊穡や金運を司る神様として祀られることもあり、神聖な生き物として認識されてきました。たくましい生命力があり、脱皮をするたびに表面の傷が治癒していくことから、医療、治療、再生のシンボルともされています。また、運気を上げる縁起物としては定番となっており、蛇の登場する夢を見ると吉兆とされており、蛇皮の財布や、蛇の抜け殻を財布に入れて持ち歩くと金運が上がるともいわれています。

また、脱皮し強く成長する蛇は、その生命力から「不老長寿」を象徴する動物、または神の使いとして信仰されてきました。この2つの組み合わせである乙巳には、「努力を重ね、物事を安定させていく」といった縁起のよさを表しています。

乙巳の年は、多くの人にとって成長と結実の時期となるとも言われています。「乙」は未だ発展途上の状態を表し、「巳」は植物が最大限まで成長した状態を意味します。この組み合わせは、これまでの努力や準備が実を結び始める時期を示しています。

これを私たちの学校生活で考えてみると、小さな努力を毎日積み重ねていくことで大きな成果が表れるということです。しかし、すべての人が同じペースで成果を得られるわけではありません。成長の速度は人それぞれであり、中には時間がかかる人もいます。すぐに成果が出なくても、焦らず粘り強く取り組む姿勢が重要です。自分のペースを保ちながら着実に前進することで、望む成果に近づくことができます。

今年も皆の力を結集して、中幡小学校を創っていきましょう。今年もどうぞよろしく願いいたします。



1月の行事予定				☆ スクールカウンセラー来校日	
1	水	元日	16	木	クラブ活動⑨(クラブ見学)【6時間授業・3年生6時間授業】 縦割り班活動⑦ キッズバレープログラミング教室(5)
2	木		17	金	☆
3	金		18	土	
4	土		19	日	
5	日		20	月	全校朝会
6	月		21	火	
7	火	冬季休業日終	22	水	☆
8	水	全校朝会 発育測定(5・6年・4組)	23	木	縦割り班活動(保健委員会発表)
9	木	発育測定(3・4年) ノースクリーンデー⑧ 席書会(1・2・5・6年) 委員会活動⑩【4年生 5時間授業】	24	金	児童集会 ☆
10	金	安全指導日 発育測定(1・2年) ☆ 席書会(3・4年)	25	土	
11	土		26	日	
12	日		27	月	全校朝会
13	月	成人の日	28	火	
14	火		29	水	☆
15	水	校内書き初め展始 ☆	30	木	
			31	金	運動委員会集会 車いすバスケ観戦(4年) 校内書き初め展終 ☆

4年生 デフ陸上 出前授業

12月13日(金)に、デフリンピック陸上選手の岡部祐介選手による出前授業を行いました。障がいについて、バリアフリーについてなどを学び、実際に協議で使用するスタートランプを使った体験も行いました。真剣に話を聞き、理解しようとする子供たちの姿が見られました。



校内書き初め展について

期間 1月15日(水)～1月31日(金)

場所 各教室前 掲示板 1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆を展示します。

※御来校いただき書き初め展を観ていただくことができます。

公開時間・・8:30～16:00

昇降口に受付名簿がございますので、来校時間と退校時間の記入をよろしくお願いいたします。